

**Cuanto se intente por establecer métodos y orientaciones sobre el futuro de nuestra economía, debe quedar hoy en suspenso.**

U. G. T.

## La desbandada facciosa

### La ciudad de Toledo está siendo evacuada a toda prisa. En el Norte y en el Sur, las tropas de Franco se retiran rápidamente

EDITORIAL

### Ausencia de nobleza

Se ha dicho varias veces que a nuestra retaguardia le sobran muchos defectos y le faltan algunas virtudes imprescindibles para ganar la guerra.

El pueblo, la masa, buena y susceptible de mejorar siempre, es materia maleable y va culturizándose cada día más a tenor de los acontecimientos, modificando atávicas costumbres y desprendiéndose de prejuicios que tuvieron sus cerebros ofuscados durante pasadas épocas o ninosas del imperio capitalista.

Pero, desgraciadamente, la retaguardia no está huérfana de elementos que debiendo ser responsables, vienen actuando con una falta de nobleza bien notoria, defecto el peor que puede practicar quien se titule antifascista.

Apena contemplar como se complacen algunos en agrandar separaciones y distancias entre la clase obrera, cuando más unida y cohesionada debiera actuar.

Y apenas decimos, porque tales elementos no han sabido corregirse de una actitud que ha sido guía y norte de su carrera política.

Quienes como nosotros, conocemos desde los primeros pasos la actuación de ciertos santones, no podemos extrañarnos ciertamente de su malísima labor en estos momentos, labor de bandería y partido, con gestos de desprecio para quienes por lo menos, deberían merecerles más respeto.

Y decimos que no nos extraña esa labor inconsciente de ahora, puesto que hace años fueron los mismos quienes izaron bandera aparte con el exclusivo objeto de erigirse en caudillos.

Y como en tierra de ciegos, el tuerto es rey, fueron reyes o sultanes en su serrallito utilizando como trampolín una audacia inaudita y una ignorancia supina.

La ausencia de nobleza, caracterizó sus actos y sus propósitos. Un afán personalista, pedante y pretencioso, presidió sus actitudes que en vez de unir y armonizar, dividían y perturbaban.

La misma política ponen en juego ahora y con una agravante: la de que su ausencia de nobleza se ha agudizado llevándolos no solo hacia el materialismo grosero, sino a la labor obstaculizadora contra organismos y personas que por su especial función, están muy por encima de la limitada influencia de sus desplantes.

Y lo aborrecible de tal conducta equivocada, es el contrastar como se pierden energías en bajas maniobras, olvidándose de que en esa hora histórica la guerra necesita de hombres cabales y enteros, desprendidos por completo de personalismos.

Predican una cosa y practican la contraria: aconsejan sacrificios y máxima actividad y a ellos no se les conoce otra ocupación que la práctica inhumilde de zancadillear al compañero o a partido determinado, con tal de cultivar su incomprensible afán de caudillismo.

Allá cada cual con su responsabilidad y su conciencia. Y a pesar de que los juzgamos incorregibles, apuntamos otra vez su conducta equivocada y desprovista hasta incluso de un elemental sentido de ética antifascista, porque creemos que los momentos actuales hubieran de merecer por lo menos, una tregua en sus altibajos.

Ni hablamos por nosotros, ni tenemos por lo que nos atañe, interés en que cese esta política de ambiciones, de encono y de envidias. Estamos acostumbrados a actuar sin el concurso de tales elementos y nunca nos encontramos mejor que cuando supimos a ciencia cierta quienes eran y cómo actuaban esos falsos apóstoles del proletariado.

Es la sagrada causa del pueblo la que nos hace doler más de una actitud que únicamente a la propia causa puede perjudicar.

Porque para alcanzarnos a nosotros, les falta de nobleza y gallardía todo lo que les sobra de ignorancia y de presunción.

### Aduana Nacional de Mahón

#### Anuncio de subasta

El día 26 de los corrientes, a las once horas, tendrá lugar en los almacenes de esta Aduana, la subasta de las mercancías que a continuación se detallan, afectas al expediente de abandono número 3/937.

#### LOTE UNICO

Cuatro paquetes conteniendo 101 zapatos de señora de un sólo pie, a cinco pesetas uno, 505'00 pesetas.

101 hormas de madera a 1'00 peseta una, 101'00 pesetas.

86 envolturas algodón a 0'10 pesetas una, 8'60 pesetas. Total, 614'60 ptas.

La subasta se sujetará a las siguientes condiciones:

1.ª Se efectuará por pujas a la llana.

2.ª No se admitirán posturas que no cubran el tipo de tasación.

3.ª Se adjudicará al mejor postor.

4.ª Será de cuenta del rematante el pago de los derechos reales y del coste de este anuncio.

Mahón 20 de Abril de 1937. — El Administrador, M. FUGUET.

### MUTUALISMO

En reunión celebrada por las Directivas de las sociedades mutualistas de esta localidad, se acordó aplicar a sus afiliados a fin de no entorpecer la marcha de las mismas y facilitar la labor al recaudador, den cumplimiento al reglamento dando cuenta de sus cambios de domicilio y al mismo tiempo satisfacer sus cuotas en moneda fraccionaria, pues los recaudadores se ven en la imposibilidad de poder atender a la solicitud de cambio que se les presen an entorpeciendo de esta manera la labor a que se dedican dichas sociedades.

Mahón 21 de Abril de 1937. — «Mutualidad Mahonesa», «La Unión», «Fraternidad Mahonesa», «Previsión Mahonesa» y «El Alivio del Obrero».

### Izquierda Republicana

#### Agrupación Municipal de Mahón

El viernes, día 23, el miembro de esta Agrupación Juan Hernández Mora, Director del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza, dará en nuestro local social una conferencia acerca del «Comisariado de Guerra».

El acto dará comienzo a las seis en punto de la tarde.

Se invita a todos los afiliados y simpatizantes.

### AVIS

Las Sociedades de Campesinos de la C. N. T. y U. G. T. convocan a todos los campesinos, colonos, mistogés y jornaleros a una asamblea extraordinaria que se celebrará el viernes, día 23 del corriente, a las ocho de la noche, en el local del Sindicato Único de Trabajadores de Mahón, calle Bueraventura número 15 (antes Concepción) para tratar varios asuntos de interés para todos, entre ellos el de la economía y reducción del campo.

Trabajadores de la tierra. No faltéis a dicha asamblea. — La Junta.

### Sindicato Musical U. G. T.

Se convoca Junta General extraordinaria para el viernes día 23 a las 8 de la noche. Se ruega la asistencia de todos los afiliados. — LA JUNTA.

### TEATRO PRINCIPAL

Sábado 24 Abril, a las 6 tarde y domingo a la misma hora

ESTRENO del original drama político de J. G. Gorkin.

La guerra estalla mañana

### MOVILIZACION

El Comité de Guerra Auxiliar del Mundo, comunica que el día 25 del actual, a las ocho horas, se encontrarán en el Cuartel de la Expansión los movilizados pertenecientes al Batallón de Reserva número 2.

INCISOS

### Ladronzuelos

### y traficantes

El otro día encontré a un amigo. Hubo de preguntarle cual era la causa de su contrariedad, dibujada perfectamente en el semblante.

Mi amigo, campesino que cuida de unos terrenos en las afueras de la ciudad, dijo: «ven conmigo a visitar los cercados que yo cultivo y comprenderás la causa de mi indignación».

Asentí, puesto que era domingo y disponía de unas horas libres.

Llegamos a su campo y me enseñó unas plantaciones arrancadas violentamente por manos inexpertas. Por el suelo yacían tallos y hojas esparecidas y veíanse siluetas de pisadas que indicaban claramente como se había entrado en aquellos cercados para sustraer patatas a medio crecer, habas, alcachofas y otros vegetales comestibles.

Mi amigo me refirió además, que desde hace algún tiempo menudean no solo estas sustracciones de productos de la tierra, sino de reses, lanares y aves de corral.

Me citó casos e indicó pormenores, todo lo cual unido a los datos que ya tenía sobre estos vergonzosos actos, me llevó a la conclusión de que una verdadera anarquía reinaba entre nosotros y que era preciso terminar energicamente con ella.

Por lo visto, ante la escasez de algunos productos, hay quien ha encontrado el medio expeditivo y fácil de procurárselos y lo utiliza sin contemplaciones. Unos, arrancando los tabernáculos y vegetales en cercado ageno, asaltándolo durante la noche sin tener en cuenta que en estos momentos, los productos de la tierra son sagrados y pertenecen al pueblo en común.

Otros, utilizan otro medio que consiste en ofrecer a la ambición de los campesinos y comerciantes, unos céntimos o unas pesetas más sobre el valor normal de los artículos, lo cual hace que consigan dichos alimentos sin esfuerzo.

Un sencillo ejemplo, basta para el caso. Los huevos y el queso, están tasados. Quien se va directamente al productor y le ofrece una o dos pesetas más por docena o por kilo, consigue dichos productos. El pobre, al cual le viene justo pagar el precio tasado, después de aguar

dar dos horas en una cola, se va a su casa con un par de huevos y muchas veces sin ninguno.

La avaricia y la ambición, fomentada por gentes sin escrúpulos que disfrutan de una posición económica más holgada que la mayoría del pueblo, hacen posible que los alimentos sean distribuidos en buena parte, sin ser llevados al mercado.

Pero no es eso solo. Existe en estos momentos una pléyade de comerciantes y traficantes sin conciencia que negocian con las necesidades del pueblo valiéndose de la gran demanda originada por la escasez propia de las circunstancias que atravesamos.

Y ahí tenemos al pescador que encarece el pescado y la especie que antes se pagaba a peseta, vale ahora cuatro. Y la verdulera que pide treinta y cuarenta céntimos de una verdura, cuyo valor era pocos meses antes, de diez. Y así sucesivamente han surgido estas gentes con alma de usurero que han visto llegado el momento de hincar el diente, la garra y el puñal hasta el mango en el cuerpo del pueblo trabajador.

Nuestras autoridades han tenido que imponer numerosas multas, pero el mal subsiste y las actividades de ladronzuelos y traficantes continúan provocando un malestar que viene a engrosar el que ya existe por causas ajenas a la voluntad de todos.

Yo creo que en horas difíciles como las presentes, son todos, absolutamente todos, los ciudadanos quienes deben sentir las y sufrirlas. El ladrón de campos y cercados, la verdulera, el pescador, el campesino y el comerciante que ceden los productos a mayor precio que el de tasa por la avaricia de aprovecharse de una oferta tentadora, o los elevan por propia iniciativa valiéndose de la necesidad del pueblo, merecen ser tratados como fascistas de la peor calaña.

Los productos, todos al mercado, vendidos al precio equitativo de tasa y racionados por igual a todos los ciudadanos.

Y los ladrones, traficantes, mediadores y gentes sin conciencia ni dignidad, a la cárcel sin demora.

Es la única solución. O yo por lo menos, no veo otra.

DIÓGENES

### Comisión Central de Abastecimiento de Menorca

Sesión del día 21 Abril 1937

En la Plaza de Mahón a veintidós días del mes de Abril de mil novecientos treinta y siete, previa citación al efecto, se reunió en el despacho del señor Coronel Jefe de la Base Naval de Mahón la Comisión Central de Abastecimiento de Menorca; una vez constituida, el Presidente manifestó que era urgente resolver la situación creada por la ausencia en los mercados de los payeses, productores de las primeras sustancias alimenticias, para lo cual, se acordó nombrar una ponencia que estudiase el procedimiento de hacer llegar a los consumidores dichas primeras materias y hubiese desahogado el reclutamiento al mercado de la payesa; tomándose desde luego a tal fin los siguientes acuerdos:

1.º Los Municipios remitirán con la mayor urgencia, nota de los precios que tienen que producir a merca o otros productos en los diferentes días de la semana.

2.º A similitud de la máxima urgencia cursarán a esta Comisión, estadísticas en las que figuren relaciones nominales con los nombres de los individuos, predios y parcelas que tengan dedicada al cultivo de sustancias alimenticias de primera necesidad (patatas, judías, verduras, habas, etcétera, etc) próximo a recolectarse, especificando para cada individuo y finca, las dimensiones, en medidas del país o por hectáreas, de la cantidad sembrada, así como la semilla empleada, en la misma dimensión.

3.º A partir de esta fecha, queda firmemente prohibido extraer ningún producto de la tierra que no esté en condiciones de recolectarse, para lo cual, antes de efectuar la recolección tendrán que pedir permiso al Ayuntamiento respectivo. Estos permisos serán por escrito a fin de que los recolectores, puedan en todo momento justificar la autorización concedida.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se dió por terminado el acto, firmando a continuación todos los concurrentes,



## Información Radiotelegráfica

**Partes de guerra, facilitados por la Sección de Información del E. M. del Ministerio de la Guerra el 22 de Abril de 1937 a las 22 horas**

### Ejército del Centro

En las últimas 24 horas no se ha registrado actividad digna de mención en los frentes de este ejército y únicamente debe señalarse el bombardeo de la artillería facciosa sobre Madrid con los consiguientes daños y víctimas.

Igualmente la criminal aviación facciosa, sin perseguir ningún objetivo militar, bombardeó la pasada noche, la población de Alcalá de Henares, ocasionando varios muertos, la mayoría mujeres y niños.

Se han pasado a nuestras filas, seis soldados del campo enemigo.

### Agrupación de Teruel

Por todos los frentes de este ejército se han efectuado reconocimientos ofensivos a vanguardia de nuestras líneas, ocupándose nuevas posiciones que las mejoran notablemente.

### Ejército del Este

Por el frente de Hues a ligero fuego de mortero entre las avanzadillas.

Por el frente Extremo Sur, una patrulla de fuerzas leales realizó una audaz y difícil incursión por territorio enemigo, volando un puente sobre el río Jitoca.

Un tren de fuerzas facciosas y material que se dirigía a Teruel, quedó destruido en dicho puente.

Llegaron a nuestras líneas procedentes del campo faccioso, varios paisanos y soldados, tres de éstos con armamento.

### Ejército del Norte

Frente de Euzkadi: En el frente de Lequeitio, nuestra artillería alejó con su fuego a dos bous facciosos que merodeaban por la costa.

Un intento de ataque por los rebeldes en el frente de Eibar, fué enérgicamente rechazado por las fuerzas republicanas, haciendo huir al enemigo, ocasionándole un número de bajas elevado.

Frente de Asturias: Fue con batidas con gran eficacia por nuestra artillería, las posiciones facciosas de Monte Otero y Gijón, destruyendo los parapetos y ocasionando muchas bajas vistas.

Se pasaron a nuestras filas por el frente de Santander, dos evadidos procedentes del campo rebelde y por el de Asturias 1 sargento, 5 cabos y 8 soldados.

En los demás frentes no hay noticias dignas de mencionar, registrándose únicamente ligeros tiroteos y escaramuzas sin importancia.

### Parte del Ministerio de Marina y Aire

Sector de Aragón: Durante la noche última varios aparatos leales bombardearon los objetivos militares de Zaragoza con gran eficacia. Se observaron diversos incendios.

En el frente de Teruel nuestras escuadrillas bombardearon las posiciones facciosas de Caudete, estación de Cella, Villaquemada, Molina, Montalbán, Monreal y Darota.

Las baterías antiséreas antiaéreas situadas entre Caudete y Teruel, hicieron un fuego intenso contra nuestros aparatos.

Todos estos servicios fueron prestados con escuadrillas de caza que por su parte ametrallaron las posiciones facciosas.

### La lucha en los frentes de Bilbao

En el frente de Guipúzcoa y por el sector de Lequeitio desde las cos-

tas de este sector, nuestra artillería atacó y puso en fuga nuevamente a dos bous facciosos que patrullaban por sus proximidades.

En el sector de Elorrio el enemigo, después de fracasada su ofensiva por Elgueta, reanudó sus intentos por este sector, bombardeando con su aviación, nuestras posiciones de Carrasco, lanzando sobre ellas su infantería en duro ataque, que fué plenamente rechazado por nuestras tropas, dejando las facciosas en su retirada numerosos cadáveres sobre el campo.

Nuestra artillería cañoneó al mismo tiempo con suma intensidad y eficacia, la posición de Fellamendi, base de partida de los rebeldes, en la que causó también muchas bajas y grandes destrozos.

En el sector de Eibar nuestras fuerzas han efectuado un importante reconocimiento ofensivo, llegando hasta las líneas enemigas, en las que se apoderaron de ocho cajas de municiones de fusil y dos de bombas de mano, abandonadas por los facciosos en su fracasado ataque de ayer.

En el resto de las posiciones de este sector, ha habido nutrido fuego de fusil y ametralladora, lanzando la aviación rebelde algunas bombas sin causarlos daños.

En el frente de Vizcaya Alava, sin novedad digna de mención.

La aviación enemiga ha actuado con persistencia, pero sin intensidad, sobre las posiciones de este frente, sin producirnos ni una sola baja.

En el frente de Burgos ligero fuego de artillería en el sector de Bazarjas, sin consecuencias por nuestra parte.

Se ha caracterizado la jornada de hoy por una gran actividad aérea, tanto en los frentes como en la retaguardia, destacándose la heroica labor de nuestros cazas, que en lucha desigual, han puesto en fuga en diversas ocasiones a la aviación fascista trabando combate con ella en el frente, donde derribaron un aparato de bombardeo que cayó incendiado en las líneas enemigas y dos veces sobre Bilbao, y también derribaron dos monoplanos, uno de ellos Heinkel que cayó en el mar. En el último combate fué herido mortalmente el heroico y digno capitán don Felipe del Río Crespo, quien después de batir el séptimo avión enemigo en la actual campaña, cayó derribado con su aparato por varios cazas rebeldes.

### Se toman en Usara unas trincheras y doce casas

Madrid. — A la hora de costumbre, esta mañana recibió el general Miaja a los informadores, manifestando que no había novedad digna de mención.

—Ayer, señores— nos dijo el general— los facciosos iniciaron un golpe de mano sobre nuestras trincheras de Usara, que no sólo les falló, gracias al arrojo de nuestros valientes soldados, sino que en el contraataque que efectuaron nuestras tropas, ocuparon las trincheras enemigas de donde partió el ataque y doce casas de aquel barrio. Nada— exclamó el general— que no dan una.

Luego refiriéndose a la actuación criminal de la artillería extranjera sobre Madrid, nos dijo:

La cosa no nos debe extrañar, aunque lo lamentemos por el número de víctimas inocentes que están cayendo a diario. La táctica es conocida. A cada escalabro de ellos, responden con una villanía como esta. Y los obuses que lan-

zan constantemente contra Madrid es la única réplica que encuentran a nuestra acción militar, aislando a los facciosos unos 3 500 ó 4 000 metros de la Ciudad Universitaria.

### Una compañía facciosa se pasa a nuestras filas

Audújar. — Las tropas leales han intensificado nuevamente sus ataques contra el enemigo en todos los sectores del Sur. Especialmente la artillería, ha bombardeado de manera intensa todos los reducidos rebeldes infligiéndoles un durísimo castigo.

Se ha presentado a nuestras filas una compañía enemiga compuesta de unos 170 soldados, todos con armamento.

Han manifestado al Alto Mando leal, que estaban hartos de servir a las órdenes de jefes extranjeros que les trataban con un rigor y crueldad insuportable.

También han indicado que la demoralización que reina entre las tropas de Franco es manifiesta ante los avances tímidos de nuestras fuerzas y que numerosos sistemas personas y familias enteras han huido a Gibraltar.

Nuestra aviación, muy superior en habilidad y en número a la facciosa, tiene presos de pánico a los jerifaites rebeldes que se hallan impotentes para contrarrestar nuestro empuje.

### Impresión del día. La evacuación de Toledo se hace con gran celeridad

Los rebeldes, sitiados en la Ciudad Universitaria, se encuentran cada vez en una situación más angustiosa. Los invasores que se hallan en este sector, son unos tres mil quinientos entre italianos, fascistas, legionarios y moros.

Desde hace tres días se dedican a construir pasarelas para vadear cualquier forma de Manzanares. Cada pasarela que levantan queda totalmente destruida momentos después por los disparos de nuestras fuerzas que incesantemente ametrallan a los rebeldes.

Estos han intentado también abrir varios pozos en las márgenes del río para proveerse de agua. Nuestras fuerzas esperan que la situación de los facciosos se agrave aún más y que el sitio de la Ciudad Universitaria rinda los anhelados frutos.

En el barrio de Usara a primeras horas de la madrugada, los invasores intentaron un golpe de mano sobre las trincheras que ocupa el ala derecha de nuestro ejército. Sigilosamente, pretendiendo atacar por sorpresa, los rebeldes se lanzaron a un violentísimo ataque en el que echaron mano de todas las armas mecánicas de que disponen. Organizada rápidamente la defensa de nuestras trincheras, lanzamos enorme cantidad de bombas de mano sobre los asaltantes que como no esperaban una resistencia tan tenaz, quedaron sorprendidos. Nuestros dinamiteros causaban cuantas bombas cuantas bajas.

Los asaltantes cometieron un repliegue, pensando, sin duda que nuestras tropas quedarían satisfechas con rechazar el ataque, pero no fué así, porque nuestros soldados les persiguieron disparando sus fusiles y ametralladoras, y lanzándoles bombas de mano.

Los rebeldes llegaron hasta las trincheras de donde habían salido, y allí se apresuraron a defenderse, pero todo fué inútil, porque los leales continuaron en su avance con de nuevo, y al cabo de tres cuartos de hora, tomaron el asalto y la desalojaron por completo

de enemigos, no sólo la línea de trincheras, sino sus alrededores que quedaron sembrados de cadáveres.

El ataque no paró ahí, sino que nuestros soldados siguieron presionando a los facciosos que se refugiaron en un grupo de unas doce o catorce casas, donde trataron de hacerse fuertes. Poco más de una hora duró el ataque de nuestras fuerzas a las casas que servían de refugio a los rebeldes y al cabo de este tiempo los invasores se batían en retirada que en algún momento consiguió una desordenada fuga.

Los batallones de fortificaciones de nuestro Ejército se dedicaron a consolidar las posiciones conquistadas, y a estas horas los parapetos y alambradas que miraban a nuestro campo, enfilan el ser contrario.

En el Norte de la provincia de Guadalajara, nuestras baterías han seguido cañoneando las posiciones rebeldes, hasta que consiguieron que el enemigo rectificase desfavorablemente sus parapetos.

Ha continuado el cerco a la capital castellana. Hay edificios donde estaban instalados centros militares que han sido evacuados. Por las calles apenas se trasna la gente, y algunos coches camiones evacúan los últimos restos de la población que allí pudiera haber. La situación del invasor es bastante grave.

En los demás sectores, aparte de las acciones diarias de guerra, nada digno de mención hubo, a no ser que en una incursión audaz de nuestras fuerzas en terreno faccioso de la provincia de Avila nos apoderamos de bastante material de guerra y rectificamos favorablemente nuestras posiciones.

### Lo que cuentan marinos

Jaén. — Han llegado tres marineros procedentes de Cádiz, los cuales atravesaron a nado el Guadalquivir.

Han manifestado que en Cádiz habían desembarcado 50 000 italianos durante los últimos tres meses.

Muchos de ellos habían sido repatriados a su país herido.

Cuentan también que los italianos de guarnición en la ciudad de Cádiz, no ocultaban su indignación ante la suerte cabida a sus hermanos que habían sido llevados a los frentes para luchar «con un enemigo fuerte y bien preparado».

### Entrevista interesante

Bilbao. — El agregado naval de la Embajada Inglesa en España, celebró una entrevista con un representante de Franco, trasladándole una nota del Gobierno Inglés, en la que se previene a las autoridades facciosas, que los barcos de guerra ingleses, dispararán sobre los buques piratas que intenten dificultar la libre navegación de los vapores mercantes británicos, en ruta hacia Bilbao.

Se ha ordenado a los barcos mercantes ingleses fondeados en San Juan de Luz, para que resurden su viaje a Bilbao.

### NOTICARIO EXTRANJERO

#### Cambio de tono

Estocolmo. — A las grandes derrotas sufridas por los mercenarios de Franco, primero en los frentes de Madrid y muy particularmente las de los italianos en Guadalajara y ahora en los frentes de Córdoba y Teruel, la prensa surca ha cambiado de tono al informar a sus lectores sobre la guerra civil de España.

Entre otros cosas, ha sustituido la palabra «rojos», con la de los soldados del Ejército Popular por la de «gubernamentales»

y la de «nacionalista», cuando se refería a las hordas mercenarias de Franco, por la de «insurrectos».

Publica también, a grandes titulares, las derrotas sufridas últimamente por los insurrectos de Franco en los frentes de Córdoba.

#### Otro bulo fascista

La Habana. — Nuevamente la Embajada española se ha visto obligada a desmentir rotundamente otro bulo publicado en los diarios cubanos de matiz fascista, consistente en que el ilustre Presidente de la Junta Delegada de Defensa de Madrid, general Miaja, había sido objeto de un atentado en la capital de la República.

El ministro de Negocios Extranjeros español en La Habana, ha manifestado que procederá judicialmente contra los periódicos que sin fundamento justificado propalen noticias tendenciosas contra la personalidad del Gobierno legítimo español.

#### Interrogando a Companys

París. — El corresponsal de la Agencia Havas en Barcelona ha interrogado al Presidente de la Generalidad de Cataluña señor Companys sobre una probable mediación en la guerra civil española a raíz del discurso pronunciado en la Cámara de los Comunes por el ministro inglés Mr. Churchill.

El señor Companys ha contestado diciendo que no es posible una mediación con los militares que osaron traicionar a su patria, Cataluña, por su parte, luchará hasta el final para ver conseguidas las aspiraciones del suelo patrio, arrebatando las posiciones en poder del ejército invasor hasta la completa integridad del territorio español.

#### El control no da resultado

Gibraltar. — Se lee en noticias de fuente responsable, que el llamado control marítimo y terrestre no ha dado, hasta ahora, ningún resultado.

Treinta observadores y setenta funcionarios, es el personal empleado para ejercer un control que ha fracasado.

#### Diferencias entre Mussolini y su Estado Mayor

París. — Se sabe de fuente fidedigna que han surgido serias diferencias entre Mussolini y su E. M. Los generales fascistas discrepan de Mussolini, indicándole que las tropas italianas que luchan en España, deben ser retiradas inmediatamente. El Duce desea esperar unos meses todavía a fin de que un acontecimiento favorable haga posible una retirada honrosa.

En lo que concierne los generales del E. M. y el Duce es en considerar que una victoria de Franco es ya imposible, y atribuyen esto a los considerables envíos de material hecho por la U. R. S. S.

#### Malestar en Italia

Roma. — En todas las ciudades italianas se agudiza el malestar, motivado por la ingerencia fascista en los asuntos españoles.

Han emigrado por frontera austríaca muchos jóvenes italianos al saber que sus regimientos estaban propensos a ser destinados a España.

Las autoridades militares han tenido que adoptar severas medidas para atajar dichas emigraciones.

#### Una manifestación de protesta

París. — Para protestar del criminal bombardeo últimamente efectuado en Bilbao por aviones alemanes al servicio del traidor Franco, se ha organizado una manifestación que ha recorrido las principales calles y plazas de la capital vascongada.

#### La tripulación de un barco holandés a salvo

La Haya. — La Legación de Holanda en Lisboa, telegráficamente indicó que la tripulación del barco holandés, hundido por el crucero nacionalista «Almirante Certero», ha sido puesta en libertad y se encuentra de regreso a su patria. La tripulación está compuesta de veintiseis holandeses y seis polacos.

Los oficiales han sido también libertados.